

Skiklub Wetzikon (SKW) feiert 75-jähriges Jubiläum

Als am 1. Juli 1941 der Skiklub Wetzikon gegründet wurde, tobte ringsum der Zweite Weltkrieg. In einem Klima von Unsicherheit und Bedrohung setzte eine Handvoll Männer in Wetzikon die Idee in die Tat um, ihre Leidenschaft für den Skisport mit anderen zu teilen und Kameradschaft mit Gleichgesinnten zu pflegen.

Zwar war das Interesse der Wetziker Sportwelt an einem Skiklub anfangs noch bescheiden, doch schon zu Beginn der ersten Saison zählte der Verein unter Präsident Heinrich Brandenberger, einem Gewerbelehrer, rund 50 Mitglieder. Bereits im Folgejahr waren es doppelt so viele. Beachtlich waren auch die Aktivitäten des jungen Vereins: In der ersten Saison 1941/42 wurden ein Skiturnkurs, ein Klubrennen auf dem Tanzboden, fünf Touren und im Sommer Bergtouren durchgeführt. In der Saison 1942/43 fanden trotz militärischer Einberufungen bereits 18 offizielle Touren statt.

1942 kam eine Schwimmsektion, die zusammen mit der Skisektion den „Sportklub Wetzikon“ bildete, und 1949 eine Schlittschuhsektion hinzu. Die Schwimmsektion wurde 1951 wegen Nachwuchsmangel wieder aufgelöst. Die Schlittschuhabteilung spaltete sich 1960 ab, da ein Eishockeyklub gegründet wurde. Seit 1962 erhielt der Verein seinen ursprünglichen Namen „Skiklub Wetzikon“ zurück. Heute zählt er 110 Mitglieder, einige Familien sind mit zwei oder drei Generationen vertreten. Insgesamt 16 Präsidenten haben den Skiklub Wetzikon im Sinne seiner Gründerväter, nämlich bei guter Kameradschaft die Bergwelt sommers wie winters zu erleben, geprägt und vorangebracht. Ihnen zur Seite standen und stehen initiative Touren- und Technische Leiter sowie Mitglieder und Helfer, die Aktivitäten verschiedener Art organisieren: Ski-Tages- und Wochenendtouren, Hochtourenwochen, Schneeschuhwandern sowie im Sommer Wanderausflüge und Bike Touren. Die gefragteste Disziplin ist das Tourenskifahren.

Gastgeber für ZSV-Delegiertenversammlung

Die Mitglieder halten sich mit verschiedenen Trainings – im Sommer Biken, im Winter Langlaufen sowie das ganze Jahr über mit Turnen – fit. Bei geselligen Anlässen wie Höcks, „Usbrettlete“ sowie dem SKW-Stand am Wetziker Weihnachtsmarkt treffen sich Jung und Alt. Am Samstag, 2. Juli, feiert der Verein zusammen mit Gästen sein 75-jähriges Bestehen mit einem grossen Fest.

Ein weiterer Programmpunkt im diesjährigen Jubiläumsjahr ist die 82. Delegiertenversammlung des Zürcher Skiverbands (ZSV), welche der SKW organisiert. Sie findet am Samstag, 11. Juni, um 13:00 Uhr im Scala in Wetzikon statt. (*Agenda / Infos / Kontakt:* www.skiklubwetzikon.ch)